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平成２２年第３回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

８月２０日 

８：３０ 

 １  児童虐待防止につい

て 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ２  市民の防災意識の更

なる向上にむけた取り

組みについて 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ３  桜が丘地域の人口増

加への対応について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ４  湖畔集会所の機能拡

充について 

① 高齢化率が高い湖畔地区の住民の方々が、湖畔

坂を利用することなく証明書の発行の一部でも

湖畔集会所にて受け取ることが出来る機能を持

たせて頂くことは出来ないか。 

２．押本  修 

８月２０日 

８：３１ 

 １  交通違反の取り締ま

りについて 

① 市道９６９号線と９８９号線が交差する、都営

向原アパート１号棟と２号棟の南側に位置する

交差点における取り締まりについて 

    ア 一時停止の方向が反対側へ変更になった理

由は 

    イ 連日のように警官による取り締まりが実施

されており、多くのドライバーが反則の対象と

なっている。生活道路であるこの交差点は交通

量も多く、長い間東西の方向が一時停止であっ

たために、習慣として間違って一時停止を無視

してしまうことも考えられる。この場合、警察

はしばらくの間は取り締まりではなく、変更に

なったことを周知徹底し、注意させるべきでは

ないか。 

    

  ２  集中降雤時の対策に

ついて 

① ６月２９日、８月１８日の夕方、一時的ではあ

るが集中的な降雤がありました。この時の状況に

ついてうかがいます。 

    ア この日の雤量と被害について教えてくださ

い。 

    イ 特に青梅街道に面した大和通りでは、時間あ

たり５０mm程度の雤量でも道路が冠水して被

害が出ています。この地域の被害への対策とし

て、これまで施されてきた内容について教えて

ください。また、その効果はどの程度認められ

ましたか。 

    ウ 集中降雤時の交通規制について教えてくだ

さい。特に８月１８日の降雤時にはどの様な交

通規制をかけられましたか。指示や決定は誰が

されるのかも教えてください。 

    エ 以前の質問での答弁の中で、新道２６号線の

排水は問題ないというお話でしたが、６月２９ 

   日、８月１８日ともに南街四丁目交差点を中心 

   に、ちょこバスの南街四丁目バス停付近までが 

   完全に冠水し、立ち往生してレッカーによる移 
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   動を余儀なくされた車両も数台ありま 

   した。この現状をどうお考えですか。 

    オ 大和通りと、新道の南街四丁目付近は一定量

の降雤があると必ず冠水します。この状態を解

消するために、今後どういう対策をお考えです

か。 

    

  ３  学校教育について ① 市内小中学校の２学期の始業式が８月２５日

となりました。９月１日の始業式から変更した事

情と、８月２５日に決定した理由を教えてくださ

い。また、小学校につきましては既に昨年より実

施しておりますので、学校と保護者の双方からは

どのような意見がありましたか。 

３．関田 正民 

８月２０日 

 １  指定管理者について ① 市民体育館社員による事件についての対応に

ついて 

８：３２    

  ２  市制４０周年記念に

ついて 

① どんな計画が有るのか。 

② ５市記念イベントラリーに参加しなかった理

由は 

    

  ３  総合防災訓練につい

て 

① 市の防災意識について 

    

  ４  市発注工事について ① 市内商店・業者利用について 

４．二宮 由子 

８月２３日 

１４：０１ 

 １  安全・安心なまちづ

くりについて 

① 高齢者の所在不明問題について 

 ア 現状及び対応は 

 イ 今後の課題は 

   ② 地域防災の強化について 

 ア 東大和市地域防災計画見直しの進捗状況は 

 イ 参集訓練の必要性についての考えは 

 ウ 災害要援護者の把握及び対応は 

 エ 消防団及び自主防災組織との連携は 

 オ ゲリラ豪雤対策は 

 カ 今後の課題は 

    

  ２  長時間路上駐車中の

車両対策について 

① 現状及び対応は 

② 東大和警察署との連携は 

③ 今後の課題は 

５．御殿谷一彦 

８月２４日 

１５：００ 

 １  基幹系システム更改

の進捗状況 

① １２月更改実施に向けた進捗状況 

 ア 各作業項目と進捗状況 

② 更改に伴うサービス向上について 

    ア ワンストップサービス 

 イ 税収納方法の拡充 

③ 障害時の対応 

   先般の郵パック障害のような、切り替え障害

時の対応 

   ④ 今後の情報システムの管理体制 

    ア 各サーバーの集中化（管理、運用、データ活

用）を進めることを提案。 

    イ 今後情報化施策（市民サービスの充実項目）

はどのように進めるか。 
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  ２  ヒブ、子宮頚がんな ① 東大和市の予防ワクチン状況 

  ど法定接種以外のワク    例えば、Ｈｉｂワクチン、小児用肺炎球菌ワ 

  チンの公費助成や対策   クチン 

  について ② 子宮頚がん対策の状況 

    ア 接種状況 

    イ 検診状況 

   ③ 近隣市の①及び②の状況 

   ④ 地方自治体で広がりつつある予防ワクチン接

種を積極的に取り組むべき。 

    ア 子宮頚がん対策について接種・検診の拡大を 

   求める。 

    イ 他の予防ワクチンにも取り組むべき。 

６．中間 建二 

８月２５日 

１３：２４ 

 １  衛生組合のリサイク

ルセンター構想につい

て 

① 桜が丘の土地を想定地とした計画を断念をし

た経緯について 

② 今後、衛生組合とどのように合意形成を図って

いくのか。 

    

  ２  安全安心のまちづく

りについて 

① 青色回転灯パトロールカーによる防犯活動の

実施状況は 

   ② 自治会などによる防犯パトロールの支援策に

ついて 

   ③ 自治会や消防団などの活動状況をホームペー

ジで紹介できないか。 

   ④ 東大和市駅前の交番設置に向けての進捗状況 

 は 

    

  ３  児童虐待防止の取り

組みについて 

① 子ども家庭支援センターにおいて、どのような

対応を行っているか。 

   ② 子育てショートステイなど、育児負担の軽減を

図る事業を実施すべきと考えるがどうか。 

    

  ４  市内商業の振興策に

ついて 

① 高齢者、障害者など「買い物難民」に対する支

援策として、宅配サービス出迎えサービスなどを

検討しているか。 

   ② 商店街が設置している装飾灯を省エネ型の電

球に交換できないか。 

７．関田  貢 

８月２６日 

１３：５０ 

 １  財政について ① 平成２３年度の予算編成の状況について 

② 市債については、一般会計の中での運用限度額

はどのように捉えられているのか。 

   ③ 積立基金の管理運営状況について 

    

  ２  健康都市宣言につい

て 

① 世界基準の健康都市になるため、「寝たきりに

させないまち」「外に出かけたくなるまち」「住み

続けたくなるまち」にするために、魅力的な住環

境の中で、市民一人ひとりが自身の健康に関心を

持ち、自分に合った健康づくりに取り組める環境

づくりを進め、いつまでも元気でいられる市民の

まち形成づくりについて、どのような考えを持っ

ているのか。 

    

  ３  都有地の利用計画に

ついて 

① 高木団地内の７０年借地計画について 

② 東京街道団地の空地利用計画について 
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  ４  武蔵村山市のかたく ① 市民利用は６００円で他市利用は７００円と 

  りの湯の利用について なっている。市民利用と同額になるように要望を 

   お願いしたいと思います。 

   ② 隣接の市民利用について、他の施設利用等はど

うなのか。 

   ③ 当市の施設で隣接の市民に利用されている施

設について 

    

  ５  コミュニティーバス ① 改善後（新ルート）のバス利用はどのように 

  の利用について なっているのか。 

   ② 交通機関の相互乗入について 

   ③ 次回の検討時期はいつごろになるのか。 

８．尾崎 信夫  １  財政状況について ① 過去５年間の財政状況について 

８月２６日    ア 地方交付税の大きく変化することになった 

１６：２５   状況について 

    イ 法人市民税の影響と今後の見通しについて 

    ウ 三位一体の改革による、税財源の移譲等の影

響等について 

    エ その他人件費・扶助費・公債費・物件費等の

状況について 

   ② 今後の財政状況の見通しについて 

   ③ 公的資金補償金免除繰上償還が、三年間延長さ

れますが、その状況と一般会計・下水道会計への

影響と見通しについて 

   ④ 資本費平準化債の現状と今後の影響と見通し

について 

    

  ２  志木街道整備計画の

進行状況について 

① 武蔵大和駅前付近の志木街道の整備計画の状

況について 

   ② 前川の蓋架け整備・信号機・自転車置き場など

について 

   ③ 志木街道の塩釜神社の信号から西側の道路舗

装・歩道のグリーン舗装について 

    

  ３  新青梅街道の歩道整

備について 

① 新青梅街道の狭山５丁目から東村山市までの

間の歩道整備の現状と今後の見通しについて 

    

  ４  青梅街道の奈良橋の

交差点について 

① 青梅街道と市道８号線の交差点の信号機の改

良について 

   ② 農協側の歩道の信号機改良について 

    

  ５  ゲリラ豪雤に対する

対策について 

① ８月１８日のゲリラ豪雤と雷の被害の状況に

ついて 

   ② 今後の対策として雤水浸透井の設置について 

   ③ 各家庭に雤水貯留槽と雤水浸透枡の設置につ

いて 

    

  ６  第四小学校の芝生化

について 

① 芝生化による整備の状況と今後の管理の状況

について 

   ② その他の学校に対する校庭の芝生化について 
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９．尾崎 利一  １  自治大学校や警視庁 ① 自治大学校は、玉川上水駅から距離にして 

８月２７日  のスポーツ施設の市民  ２．５キロ、モノレールで６分の高松駅から徒歩 

１０：４９  利用について  ５分という立地です。３月議会では、同校の芝の 

  市内のスポーツ施設  整備されたグラウンドとテニスのオムニコート 

  の拡充について  ４面を東大和市民も利用できることを示して要 

    求したところ、市も市教委も市民利用に向けて努 

    力すると約束しました。進展状況についてうかが 

    います。 

   ② 同校の年４回・約５０日の休講期間について

は、市が体制さえとれば市民利用が可能であるこ

とが６月議会で明らかになりました。市と市教委

の対応をうかがいます。 

   ③ 警視庁のグラウンドは芝の張替えにより、１年

程度使用できない可能性があるとのことでした

が、来年３月のサッカー大会での使用の可能性に

ついてはどうですか。 

   ④ グラウンドが使用できない期間、当の警視庁は

代替地としてどこを使用して、どのような「教養

訓練」をおこなっているのですか。 

   ⑤ スポーツ施設の拡充について、市民からどのよ

うな要望が寄せられていますか。これらについ

て、どう応えようと考えていますか。 

    

  ２  臨時職員・嘱託員を

含む市職員の待遇改善

について 

① 昨年７月施行の公共サービス基本法は、安全、

良質な公共サービスが実施されるために、従事者

の労働環境の整備が必要であるとしています。ま

た、東大和市がかかえる労働者数は市内でも最大

規模であり、その賃金水準が地域経済に与える影

響もきわめて大きいと考えます。これらの点から

市職員の待遇改善について市長の認識をうかが

います。 

   ② 前６月議会で、上記の観点から、臨時職員や嘱

託員の待遇について、退職手当の問題、有給休暇

の明示の問題、通勤費支給の問題などについてう

かがいました。その後の検討状況、実行状況等に

ついてうかがいます。 

   ③ 東京地方最低賃金審議会が８月２３日、東京都

の最低賃金を現行の７９１円から３０円引き上

げると答申しました。これでも生活保護水準との

乖離が解消されず、３年連続で最低賃金法違反の

状態が続くことになります。時給千円以上に引き

上げ、ワーキングプアをなくさなくてはなりませ

ん。東大和市でも、臨時職員・嘱託員の賃金引き

上げや通勤費支給などの対応をただちにすべき

です。いかがですか。 

    

  ３  ３０人学級、市立小

中学校普通教室等への

クーラー設置など教育

環境の整備について 

① ８月２４日、文科省は、８年で教員定数を約２

万人純増させ、公立小中学校の学級規模を３０人

ないし３５人に引き下げる方針を決めました。来

年度から着実に踏み出すとともに、現場の状況は

さらに前倒しの実施を求めています。市と教育委

員会の積極的なイニシアチブを求めます。いかが

ですか。 
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   ② 市立小中学校の普通教室等へのクーラー設置 

   についてうかがいます。 

    

  ４  未利用の国有地や都

有地を活用した保育園

や特養ホーム、グルー

プホームなどの福祉施

設建設・誘致、市民利

用について 

① 未利用の国有地や都有地を活用した保育園や

特養ホーム、グループホームなどの福祉施設建

設・誘致、市民利用について、これまで繰り返し

要求してきました。積極的な対応を求めます。い

かがですか。 

１０．西川 洋一 

８月２７日 

１１：０７ 

 １  商工業の振興につい

て 

① 東大和市産業振興基本条例では、産業の振興に

関する施策を総合的に実施するための計画を策

定することになっていますが、現在どういう状況

にあるのでしょうか。 

   ② この十数年来、市民の所得は減尐を続けていま

す。購買力は落ちています。市内商店への影響を

把握していますか。 

   ③ 融資の拡大、金利や借り換えの保証の延長が出

来ませんか。 

   ④ これまで、市の幹部が率先して市内業者を訪問

し、聞き取りを行うとの答弁を受けてきました。

進捗状況をお聞かせください。 

    

  ２  地上デジタル放送対

策について 

① テレビを「地上デジタル放送」対応に換えるこ

とが求められています。このまま推移すれば、テ

レビ難民が多数出ると予測されています。東大和

市ではどういう状況でしょうか。 

   ② 市内で、受信できない地域があります。対策は

ありますか。 

   ③ 大量のテレビがごみとなって排出されます。対

策をお聞かせください。 

    

  ３  市内公共交通の改

善・充実について 

① ちょこバスの運行改善について。路線変更から

１年、乗降客数や収支などの実情はどうですか。

市はどう評価していますか。市民からはどのよう

な声が寄せられていますか。 

 さまざまな改善が考えられますが、今回、車両

の購入により運行本数を増やすよう提案します。

いかがですか。 

   ② 「コミュニティタクシー」等他の交通手段を導

入して、市民の交通の利便を図るべきですが、ど

うですか。 

    

  ４  市民の健康を守るこ

とについて 

① 東大和市における、国民健康保険法第４４条に

基づく一部負担金減免はどうなっているか、伺い

ます。 

   ② 国民健康保険税引き上げの理由は、市財政悪化

により、国保会計への一般財源からの繰り入れが

困難という理由が挙げられました。市民の暮らし

むきも大変な状況です。市財政が若干改善された

今、保険税を引き下げられませんか。 

    

  ５  平和なまちづくりに

ついて 

① 東大和市は平和市長会議に加盟しました。核兵

器廃絶に向けて、東大和市がさらに一歩踏み出し 

たことを評価します。市長の核廃絶に向けた決意 

をお聞かせください。 
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   ② 若い世代が、広島または長崎において、原爆に

よる被害の実相を見聞することは、大変重要なこ

とと思います。 

 中学生や高校生を対象に、広島平和祈念式典へ

の参加、原爆資料館の見学等行うことはできませ

んか。 

   ③ 憲法パンフ、平和文集の普及の状況をお聞かせ

ください。 

１１．小林 知久 

８月２７日 

１１：２３ 

 １  市の人口想定と未来

像について 

① 基本計画の改訂に向け、東大和市の将来人口の

想定を行う必要があるが、現在の状況は。どう

いった想定か。 

   ② モノレールの開業、工業地域の空洞化、商店の

拡散、高齢化率の高いエリアの出現、大規模マン

ションの増加など、ここ１０数年、街づくりの方

向性に大きなインパクトを与える現象がたくさ

ん起きている。今、東大和の街づくりのビジョン

を再度議論し市民との合意を形成していく必要

があると考えるが、市の認識は。庁内での体制は。 

   ③ 市長の考える街の未来像は。 

    

  ２  公共施設と公有地の

再編について 

① 既存施設の老朽化を踏まえ、その再編や改修が

将来必ず必要になる。今から中長期の計画や指針

を策定し、財政負担の平準化を図りながら着実な

整備を行う必要があると考えるが、市の検討状況

は。 

   ② 公有地の処分・取得などの際も、街づくりのビ

ジョンを考慮に入れ行う必要があるが、現状はど

ういった考えに基づいているのか。 

    

  ３  市の職員の在り方に

ついて 

① 今後１０年の定年退職者の推移は。 

② システム投資を行い事務効率化をはかったり、

業務の見直しを行ったうえで、ノウハウを継承し

つつ職員定数を削減していくべきと考えるが、市

の考えは。 

   ③ こういった人材育成や職員配置については 

１０年程度の中期の計画を基に庁全体で認識を

共有し、実行していく必要があると考えるが、市

に方針等はあるのか。 

   ④ 非常勤職員の制度に、“産後の社会復帰支援”

や“行政との協働の入り口”のような政策的位置

づけをし、工夫をこらすことで、より前向きな在

り方にすることは考えられないか。 

    

  ４  市のシンボルとなる

イベント（祭）の実施

について 

① 市で主導し、既存のいくつかのイベント（祭）

をまとめあげた、市のシンボルとなるようなイベ

ント（祭）を開催する考えはないか。 

    

  ５  土曜開庁について ① 利用者の推移や年代構成、どの業務の需要が高

いのか。 

   ② 中長期的に予想される行政の在り方や、ＩＴ技 

   術の社会への浸透度を視野に入れると、窓口での 

   申請業務は、その業務内容とコスト次第で、電子 

   申請などにシフトさせていくことを考慮する必 

   要がある。その一方で相談などが必要な業務につ 
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   いてはケースバイケースの対応が必要で、一律の 

   開所時間の延長では不効率性もある。そういった 

   視点を踏まえて、土曜開庁の取扱業務の検討と実 

   態把握、ニーズの模索などはなされているか。 

    

  ６  保育サービスについ

て 

① 保育所定員の拡充が、ニーズに追いついていな

い現状は抜本的な手を打つ必要を示している。市

の財政事情も踏まえると、特に０～２歳の子ども

の保育定員の拡充にあたっては以下のような点

を視野に入れる必要があるが、市の認識・取り組

みは。 

    ア 都の定期利用保育制度（パート向け短期預か

り）の導入 

    イ ４・５歳児の“分園”を学校空き教室等に設

置し既存保育所施設での０～３歳児保育定員

の拡充に繋げる。 

    ウ 幼稚園との役割分担の認識共有と、協力関係

の構築 

    

  ７  大型スーパーの集客

を地元産業に誘導する

ために 

① 立野３丁目の西武バス折り返し場付近の市有

地を、農産物直売所やテナントショップなどの地

場産業振興の拠点に整備する考えはないか。 

   ② 市営住宅の在り方は検討されているのか。改

築・整理や、その際の都営借り受け等の活用は検

討できないか。 

    

  ８  指定管理者制度の地

域振興の視点での活用 

① 指定管理者制度での受託団体は運営の安定性

などを考慮すれば、広く公募するのは必要であ

る。その一方で、中小規模の施設の管理指定であ

れば、地域企業の成長や振興に寄与する視点がな

いと、単なる資源の流出となる可能性もある。こ

ういった、行政資源の地域還元を考慮しつつ指定

管理などを進める戦略は、市のどの部署が担うの

か。 

   ② 郷土博物館や狭山緑地の管理を一体的に管理

指定し、緑地保全と連動しつつ文化振興を担って

いける団体を育成または誘致できれば、東大和の

シンボルとなりうるが、そういった考えは検討で

きないか。 

１２．佐村 明美 

８月２７日 

１１：３０ 

 １  「ヒューマンケア」

システムで、人にやさ

しい社会の実現を 

① 新しい福祉の認識とその取り組みについて 

  尐子高齢化、世界規模の不況、ストレス社会の

増大などによって、従来の社会福祉政策では対応

できない問題が加速度的に広がっている。現在社

会が抱えている課題や日本の新たなリスクに対

応するための２１世紀型の福祉についての現状

の認識と対応策について 

   ② うつ病やひきこもりの実態とその取り組みに

ついて 

     うつ病対策は、早期発見・治療から社会復帰ま

で一貫した総合的な支援体制の構築が必要で 

   ある。 

     現状の認識と対応策について 

    

    



9 

   ③ ＤＶ対策について 

  警察庁の発表によると、ＤＶは、前年比１１．

７％増（２９４８件）の２万８１５８件で、０４

年から６年連続で増加し、５年前の倍近くもあ

る。当市における現状と取り組みについて 

④ 高齢者の孤独死０を目指して 

  一人暮らしの高齢者らが誰にも看取られるこ

となく死亡する「孤独死」が大きな社会問題と

なっている。高齢者の孤独死を防ぐための対策に

ついて 

⑤ 高齢者所在不明問題の認識と対応について 

 ア 社会問題になった高齢者所在不明問題と市

の実態について 

 イ 地域住民の見守り活動等の取り組みの具体

化について 

 ウ 民生委員の役割と体制について 

１３．関野 杜成 

８月２７日 

１１：３４ 

 １  駐輪場対策について ① 各駅周辺の放置自転車および禁止区域への駐

輪状況は 

② 有料駐輪の考え方は 

③ その他今後の考えおよび改善策 

    

  ２  南街地区の雤水対策 ① 市は浸水状況をどのように把握しているのか。 

② 土のう支給以外の対策は 

    

  ３  高齢者 ① 高齢者の安否確認状況 

② 現在の安否確認の問題点と今後の対策 

③ 他部署との情報共有はどの程度あるのか。 

    

  ４  学校校庭芝生化 ① 四小での今後の管理体制での問題点や課題 

② 他校の芝生化実施へ強化の方法および問題点 

    

  ５  コミュニティー強化 ① 地域担当制度の実施への考えや問題点 

② 市民プレゼン型補助金交付の経過状況と問題

点 

    

  ６  ごみ・資源物収集 ① 収集・処理等すべてにかかわる金額と内訳 

② 現在の予算規模をどのように考えているのか。 

③ 資源物収集方法の変更を提案したが、その後の

状況 

④ 収集運搬等の競争入札導入の考え 

１４．粕谷久美子 

 ８月２７日 

１１：３９ 

 １  教育 ① 学校給食について 

 ア 給食の内容について（献立、食材） 

 イ 食育の充実について 

 ウ 給食施設の建て替えについて、今後どのよう

に考えていくのか。 

② ８月２５日始業式となったことの、子ども達の

状況と今後について 

    

  ２  福祉 ① 介護保険制度第５期事業計画策定に向けての

市の進め方 

  現状・課題 

１５．中村庄一郎 

 ８月２７日 

 １  学校教育について ① ハードウェアやデジタル教材の配備状況と今

後の課題 

１１：４１    ア 都内の配備状況とメリット、デメリットにつ 

   いて 
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    イ 当市の配備状況とメリット、デメリットにつ 

   いて 

   ② 新教育課程の完全実施にむけて 

 ア 増加した授業における影響と今後の課題 

    

  ２  市長サミットについ

て 

① ４回行われた市長サミットの経緯と結果につ

いて 

② 現在の状況と今後の課題 

    

  ３  広域行政について ① 広域行政についての市長の考えは 

② 近隣市との連携について 

 ア 現在の状況と今後の課題 

 イ 施設の運用や交通機関の連携等 

    

  ４  多摩国体について ① 都の進捗状況と今後の動向について 

② 当市の進捗状況と今後の課題 

③ 当市の経済効果について 

 （宿泊、観光、飲食等） 

    

  ５  市制４０周年につい

て 

① 当市の対応と今後の課題 

 ア ４０周年のカンムリについての影響と効果 

１６．長瀬 りつ 

 ８月２７日 

１１：４６ 

 １  小・中学校のトイレ

の改修及び悪臭の改善

について 

① 全校のトイレの現状、及び、においの状況の調

査結果は、どうだったのか。 

② トイレの抜本的改修工事が終了している学校

数。 

③ 抜本的改修工事ができるまでの、トイレ改良工

事計画はどこまで進んでいるのか。 

    

  ２  小・中学校便所清掃

委託事業について 

① 仕様書に基づいた清掃が実施されているか。 

② 学校からの苦情の状況は 

    

  ３  学校図書館の利活用

の実態と司書教諭の役

割 

① 図書館を活用した学習の取り組みとその成果

について 

② 他の教諭と同様クラス担任をし、授業時間も減

らされていない現在の司書教諭の役割、あり方に

ついて、どう考えるか。 

    

  ４  学校図書館指導員の

資質向上と望ましい雇

用のあり方 

① 指導員の横のつながりと研修の実施について 

② 嘱託である事の課題 

③ パソコンによるデータ管理とシステム化の実

施について 

    

  ５  大幅に見直しされた

２０１０年国勢調査に

ついて 

① 今回調査の特徴３点について 

② まだ残る課題について 

 ア 不在世帯、調査忌避世帯への対応 

 イ 調査員の訪問によるトラブル回避のための

対応の徹底 

１７．吉野  孝 

 ８月２７日 

１１：５１ 

 １  高齢者・障害者施策

について 

① 市内一人暮らし高齢者の状況について、何を把

握していますか、また、その情報の活用方法をお

聞きします。 

   ② 見守り・声かけの利用状況は、どのようになっ

ているか、お聞きします。 

   ③ 孤独死の実態や対策を、お聞きします。 
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   ④ 孤独死という、最悪の状況をなくす為、独居高

齢者見守りシステムの早急な導入を提案します。 

   いかがですか。 

   ⑤ 高齢者・障害者を取り巻く生活状況は悪くなっ

ています。削減された扶助費の復活を求めます。 

    

  ２  介護保険について ① ２０１２年度の介護保険制度改定に向けて、社

会保障審議会介護保険部会では、調理や掃除など

の生活援助を「要支援１・２」の軽度者に対する

介護保険のサービスから外す案が示されていま

す。その内容を、認識しているのか、お聞きしま

す。 

   ② 「要支援１・２」の生活援助、利用状況を、お

聞きします。 

   ③ 高齢者を取り巻く生活状況は悪くなっていま

す。介護保険料・利用料の市独自の減免制度をつ

くる必要があると思うが、市の見解を、お聞きし

ます。 

 

  ３  学校施設の耐震改修

について 

① 学校耐震化促進法では、耐震補強工事の国庫補

助率が２分の１から３分の２へ引き上げられま

した。しかし、３年間の時限措置であるため、今

年度に工事が実施できないと、補助率かさ上げの

特例措置が切れてしまいます。その対策を聞きま

す。国に対して補助率かさ上げの延長を求めるべ

きです。いかがですか。 

   ② 校舎や体育館の耐震工事は、２３年度に校舎、

２４年度に体育館が終わるとなっています。予定

通りに終わるか、お聞きします。 

    

  ４  道路改修について ① 新堀１丁目１０９２付近の公道が、野火止用水

へ地盤沈下が進んでいます。その為、簡易舗装が

された道路に、亀裂が入ってきています。その原

因を、お聞きします。 

   ② 抜本対策をする必要があると思うが、その対策

を、お聞きします。 

 

 


